

Debate griega y sus implicaciones

Creado 16.07.2011 - 00:02

Los griegos y los portugueses, con sus problemas en las finanzas públicas, representan una amenaza para Europa y el mundo.

El 16 de agosto de 2005, Richard W. Arn, director del *Center for Economic Growth* y académico asociado al *Cato Institute*, escribió un artículo denominado *La crisis europea*.

En su análisis escribió: “Estados Unidos y el Reino Unido, desde comienzos de los años 80, han disfrutado del doble del crecimiento económico de Alemania, Francia e Italia. El desempleo en Estados Unidos y el Reino Unido está por debajo del 5%, mientras que en Alemania es de 11.8% y en Francia, de 10.2%. Peor aún, el 50% de los desempleados en Alemania y 40% en Francia no han trabajado por más de un año, mientras que ese porcentaje en el Reino Unido es 21.4% y apenas 12.7% en Estados Unidos. Y tales diferencias aumentan al crecer Estados Unidos en los últimos cuatro años casi tres veces más rápido que Francia, Alemania e Italia”.

Semejante afirmación tenía su fundamento en el hecho de que en Estados Unidos vivía un momento de acelerado crecimiento económico, empujado por una política monetaria expansiva puesta en marcha tras los ataques del 11 de septiembre de 2001 contra el *World Trade Center* en Nueva York y el edificio del Pentágono en Washington.

La proliferación de los negocios inmobiliarios crearon un aparente ambiente saludable en términos de ocupación laboral, tanto por la presión que ejerce este sector, como por la creación de fulgurantes productos financieros derivados.

Por supuesto, una economía especulativa no podía durar mucho. La crisis en Estados Unidos corrió como reguero de pólvora por el mundo. El estallido de la *burbuja inmobiliaria* fue al ritmo de bomba nuclear.

El vórtice

Como vemos, el estallido de la crisis mundial estuvo en Estados Unidos, y, como siempre, el Reino Unido (Inglaterra) le siguió. En años previos, el índice de *Dow Jones* de Industriales en *Wall Street* superaba los 14 mil puntos, pero luego comenzó a descender hasta los 7 mil. Ese indicador no lo ha vuelto a recuperar (está estancado en los 12,500), pero mientras tanto se ha llevado consigo muchas de las buenas perspectivas económicas en el mundo, pues las importaciones en Estados Unidos se cayeron y todavía no recuperan su ritmo normal.

El contagio fue a escala planetaria. Hoy, contrario a lo que Arn decía por aquellos años, los estadounidenses padecen un desempleo superior al 9% y no hay indicios de que la situación

vaya camino de superarse.

Impacto helénico

En el mundo moderno, la influencia de Grecia no es tan decisiva como en los años (antes de la era cristiana) cuando su cultura era el centro del universo y marcaba el paso del orbe, al extremo de que, pese a su poderío político y militar, los romanos no podían prescindir de sus ideas.

El peso de la economía helénica no es para nada igual a la de EE.UU., pero su impacto comienza a crear estragos en Europa, cuyas naciones en su conjunto sí podrían crear otra recesión similar, o mayor, a la que nos generaron los norteamericanos.

La agencia AFP resalta el hecho de que las divergencias entre los países del Viejo Continente para evitar la debacle en la tierra de Hércules agudizan la incertidumbre. Para colmo, la calificadora *Fitch Ratings*, de EE.UU., rebajó el miércoles la nota de la deuda de Grecia a CCC, a tres pasos de la calificación de *default*, por la falta de un nuevo plan de ayuda “creíble y financiado” de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El contagio griego podría afectar en lo sucesivo a Italia y España, naciones que por su peso podrían arrastrar al resto de Europa hacia el desastre. Los inversionistas podrían cerrar las llaves del crédito (lea: *Desafío latinoamericano*).

Otra agencia calificadora, *Moody's*, degradó la nota de la deuda de Irlanda, ahora considerada inversión *especulativa*, igual que lo hizo el 5 de julio con la de Portugal, la cual calificó como *basura*. Es decir, el círculo se cierra.

Si los países poderosos de Europa y el FMI abandonan a Grecia, donde, además, la población se manifiesta airadamente contra los políticos y los banqueros, los principales beneficiarios de los años de bonanza, el incendio en la pradera está servido.



[1]

[Opinión](#) [Perspectiva](#)

URL del envío: <http://www.s21.com.gt/opinion/2011/07/16/debacle-griega-sus-implicaciones>

Enlaces:

[1] <http://www.s21.com.gt/suscripciones>